

THÉMATIQUE ÉCOLES, JEUNESSE

CLIMATISATION, VÉGÉTALISATION, CANTINE, ENCADREMENT

Notre engagement pour la jeunesse, l'école et le sport à Bouray-sur-Juine

Investir dans la jeunesse, c'est préparer l'avenir de notre village. Nous voulons offrir à tous les enfants, adolescents et familles un environnement sûr, stimulant et accueillant, que ce soit à l'école, dans les infrastructures sportives ou dans les lieux de rencontre.

Notre projet s'articule autour de trois priorités :

1. Être à l'écoute des enseignants et des familles pour améliorer le cadre de vie scolaire

Nous resterons attentifs aux attentes des parents, des enseignants et de l'ensemble du personnel éducatif. Notre priorité est d'assurer à chaque élève un environnement propice à l'apprentissage des enseignements fondamentaux, ainsi que des services périscolaires accessibles à tous. Nous souhaitons relancer auprès de la CCEJR l'indispensable **construction d'une nouvelle cantine**, plus spacieuse et mieux insonorisée permettant ainsi que le temps repas soit un moment de détente et de respiration, non de fatigue et de tension. Par ailleurs, l'actuelle cantine pourrait être **réaménagée en préau**, équipement dont les enfants ont besoin pour s'abriter durant les récréations plutôt que rester enfermés les jours de pluie.

Nous relancerons également les demandes concernant **la climatisation** ou les solutions de rafraîchissement, devenues indispensables face aux épisodes de chaleur qui se multiplient et rendent l'enseignement difficile, autant pour les élèves que pour les équipes pédagogiques.

Parallèlement, nous porterons auprès des instances compétentes la nécessité d'un **renforcement du personnel éducatif** : enseignants, AESH, accompagnants, tout ce qui permet de soutenir la réussite de chaque enfant et de soulager les équipes.

Nous souhaitons aussi repenser les espaces extérieurs des écoles, en particulier les cours de récréation. **La végétalisation des cours sera encouragée** afin d'offrir aux enfants des espaces plus ombragés, plus apaisants et plus vivants : arbres, îlots de fraîcheur, zones naturelles favorisant le jeu libre et le bien-être. Ces aménagements contribueront à lutter contre la chaleur, à améliorer le confort quotidien et à éveiller les enfants au respect du vivant.

Un dialogue régulier avec les familles, la crèche, les assistantes maternelles, le centre de loisirs et les équipes sera instauré pour agir rapidement face aux besoins urgents.

2. Faire de l'enfance une priorité

L'enfance sera l'un des piliers de notre action. Nos jeunes familles, très présentes dans la vie du village, ont rappelé à quel point Bouray doit rester un lieu où grandir est simple, sûr et joyeux. Nous voulons accompagner chaque étape du parcours des enfants : leur scolarité, leurs loisirs, leur sécurité, leur quotidien d'élèves et de petits citoyens.

Nous veillerons à ce que nos écoles soient bien entretenues et adaptées à l'accueil des enfants. Nous renforcerons l'offre d'activités périscolaires et extrascolaires en partenariat avec les associations et la communauté de communes. **La sécurité autour des écoles sera améliorée** : trottoirs sécurisés, traversées piétonnes protégées et vidéoprotection. Nous voulons que chaque enfant puisse grandir et apprendre en toute sérénité.

Enfin, nous agirons pour **protéger les trottoirs** et les rues empruntées par les enfants et leurs parents, matin et soir, grâce à des aménagements clairs, lisibles et réellement efficaces.

3. Donner toute leur place aux jeunes

Nos jeunes ont grandi dans un village où peu d'espaces leur étaient dédiés. Depuis le « mini-stade », aucun véritable investissement ne leur a été proposé pour se retrouver, s'exprimer ou développer leurs talents. Nous souhaitons offrir aux jeunes des espaces pour se rencontrer, créer et s'épanouir. Un élu sera délégué à la jeunesse et travaillera directement avec eux.

Le café associatif, au cœur de notre stratégie globale, deviendra un lieu vivant où les jeunes pourront se réunir, mener des initiatives, participer à des ateliers ou organiser des événements. Il sera un pont entre la vie associative, la culture locale et le dynamisme du village, un véritable lieu de rencontre intergénérationnelle.

Nous développerons également, en lien avec la CCEJR et le Département, **des pistes cyclables** pour sécuriser les trajets entre le collège, les différents quartiers de Bouray et les villages voisins. **Des animations adaptées seront proposées** : soirées avant les vacances, cinéma en plein air, activités créatives, avec une programmation pensée avec les jeunes, pour répondre à leurs envies.

Notre ambition : faire de Bouray-sur-Juine un village où il fait bon grandir, apprendre et s'épanouir, à tout âge. Nous croyons que miser sur l'école, le sport et la jeunesse, c'est miser sur l'avenir de notre commune.